
2024年4月9日 星期二02
编辑：叶又瑞
校对：高海鸥 刘昭义要 闻

本报讯（融媒体记者 陈瑶）固镇
的樱花灿若烟霞，靓淮河的油菜花美如
油画，龙子湖畔的牡丹国色天香，五河
的梨花清丽如雪ƀƀ春风拂过淮河岸，
杨柳依依百花开，珠城正是姹紫嫣红，
繁花似锦之时ʪŽ赏花+ž业态花样百
出，春日Ž颜值ž正在变为经济Ž产值ž，
蕴藏着蓬勃动力和生机的春日经济正
在这里释放滚烫的热力ʪ

赏花游正盛，借此热潮，不少景点
都Ž上新ž文旅融合产品，推出Ž赏花+
汉服žŽ赏花+非遗ž等新模式解锁新场
景，让春日游多了一番新鲜体验ʪ一片
花海，一袭汉服，带来的不仅仅是欢乐，
也成就了很多消费者与传统文化的双
向奔赴ʪ

春意酥怀的四月，游客方婷在禾泉
小镇体验了一次汉服簪花游ʪŽ和闺蜜
一起来穿汉服，戴簪花，化身花仙子，拍

下美美的照片，记录下春天最美的样
子，也记住了青春最动人的一刻ʪž方婷
说自己特别喜欢汉服，身着汉服漫步花
海，浸润在古典的氛围中，感觉整个人
都被传统文化加持了 ，来打卡特别
出片ʪ

Ž我们理解的春日经济，已经不单
指赏花体验，更渗透出传统文化浸润的
滋养ʪž安徽禾泉农庄生态农业有限公
司副总经理耿珂说，今年景区在踏青赏
花之外，衍生出汉服簪花ʩ烧烤等项目，
特别受欢迎，尤其是汉服簪花，戳中了
年轻消费群体的心，顺应了他们对新国
潮的热爱和推崇，也折射出大家对于传
承优秀传统文化的热情ʪ

春日的乐趣怎么少得了体验Ž舌尖
上的春天ž，季节推动了我市时令春菜ʩ
春茶等产品走俏ʪ新鲜的春菜通过各种
销售渠道被送往千家万户的餐桌ʪ华运

超市总经理丁高柱告诉记者，最近Ž春
菜ž销售情况持续升温，香椿ʩ马兰头ʩ
春笋ʩ芦蒿ʩ芥蓝等春菜销量比去年同
期增长2倍ʪ

天气转暖，骑行ʩ爬山ʩ徒步等户外
活动逐渐升温ʪ涂山禹麓民宿的经营者
告诉记者，最近因为登山ʩ赏花的游客
特别多，民宿迎来了旺季ʪŽ假期ʩ周末
全部排满，根本忙不过来，连工作日都
有不少外地人过来ʪž经营者李先生告
诉记者，尽管增加了人手，但客人络绎
不绝，涂山的名气越来越大，自家民宿
的营业额比去年同期明显提高ʪ

Ž春季露营žŽ春季飞盘ž等户外细
分场景有望出现热度高峰ʪ与此同时，
越来越多品牌趁势而动，针对春季市场
频频Ž上新žʪ百大名品中心相关部门工
作人员告诉记者，从3月初升温开始，商
场就根据消费者实际需求，进行了运动

品牌的调整，从近期的数据来看，销量
增长表现突出ʪŽ品牌优化ʩ卖场布局调
整都收到了消费者的积极反馈ʪ趁着春
季回暖，我们还会进一步组织春装展销
活动，并加强与运动ʩ户外等元素的结
合ʪ今年的春季市场，我们很有信心ʪž

Ž走红的春日经济，其实是大家对美
好生活向往的体现，借助赏花激活更多
业态，可以尝试让Ż流量ż变Ż留量żʪž市
委党校市情研究中心副主任刘进认为，
通过文旅ʩ餐饮ʩ运动等领域的创新互
动，将季节特色与消费需求紧密结合，丰
富了消费体验，也延长了春日经济的链
条，促进了相关行业的增长ʪ不断提升春
日经济的成色与底色，丰富ʩ创新春日经
济ʩ赏花经济的场景，提供更丰富的情绪
价值，打磨好更多细节，将Ž花ž的文章做
透，才能让蚌埠的春日成为更多人的诗
和远方，让游客来了不想走ʪ

做透Ā花文章āĀ颜值ā变产值

春日经济激荡消费潜力

本报讯（融媒体记者 吴媛媛 通讯员
翁子立）4月8日下午，市人社局召开蚌埠

市2024年Ž春风行动ž促就业新闻发布会ʪ据
了解，Ž春风行动ž期间，全市各县区共安排
304场招聘会，组织3141家企业参与公共招
聘，累计发布岗位9.59万次ʩ签订就业协议
1.22万人ʪ

为促进高质量充分就业，鼓励引导返乡
人员留蚌就业，缓解企业用工难问题，我市
于去年12月启动服务企业用工Ž春风行动ž，
部署开展建立服务企业用工Ž两个清单žŽ送
岗到人žŽ送人到岗žʩ系列专场招聘ʩ稳岗留
工和职业技能培训六项行动，并给予政策支
持ʪ为精准服务劳动者和用工企业，我市还
搭建公共就业服务平台，制作发布Ž直播二
维码žŽ重点企业招聘二维码ž，通过Ž码ž上
宣传ʩŽ码ž上招聘ʩŽ码ž上直播等形式，累计
服务企业1000余家，对接人群2万人次，初步
达成就业意向1500余人ʪ

抢抓春节前后劳动者换岗流动高峰期
和企业复工复产关键期，全市人社系统积极
主动作为，建立县区ʩ乡镇ʩ村（社区）三级联
动农民工工作专班，逐户逐人调查，建成返
乡农民工就业台账动态掌握农民工返岗就
业情况；建成在外就业人员数据库ʩ在蚌用
人单位数据库等，摸清外出就业情况和拟回
乡人数ʩ回乡就业创业意愿等ʪ组织人社专
员深入重点项目ʩ重点企业摸排企业用工需
求，一对一协助解决缺工情况ʪ根据企业用
工需求和劳动者本地就业意愿，开通Ž就业
直通车ž104辆，接送返乡人员到园区ʩ企业
参观，为200家企业输送人员4662人ʪ此外，
人社部门还在春节期间开展返乡群众Ž接你
回家ž行动，通过在高铁蚌埠南站设置暖心
餐饮展示点ʩ组织返乡人员专项招聘ʩ免费
大巴回家等活动，累计服务群众5000余人，
提供1119个就业岗位ʪ

为吸引高校毕业生来蚌就业创业，我市
大力推进Ž招才引智高校行ž活动，并建立校
企对接机制，安排专人协助高校到企业访企
拓岗，帮助企业赴高校对接人才合作，为企
业和毕业生提供面对面交流的双向选择平
台ʪ同时，注重创新活动内容，在部分高校增
加市情推介和政策宣讲环节，让高校毕业生
感受蚌埠惜才爱才的诚意，了解蚌埠贴心优
厚的人才ʩ就业政策，吸引他们选择蚌埠ʩ留
在蚌埠ʪ
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本报讯（融媒体记者 陈瑶）
近日，2023年度Ž安徽省推荐优秀城市
规划设计奖ž获奖名单揭晓，我市在多
个项目中榜上有名ʪ在2023年度Ž安徽
省测绘地理信息项目质量优秀奖ž和
Ž2022-2023年度第二批安徽省优秀勘
察设计品质示范工程奖ž中也斩获佳
绩ʪ我市共有四个项目荣获安徽省一
等奖ʪ

记者从蚌埠市勘测设计研究院获
悉，2023年度，市勘测院共有13项勘测
成果获省级优秀项目奖，其中《蚌埠市
实景三维模型维护项目》获安徽省优
秀城市规划设计奖一等奖，《蚌埠市数
字航空摄影测量项目》获安徽省测绘
地理信息项目质量优秀奖一等奖，《中
恒商城嘉苑》《蚌埠市龙子湖水下地形
测量》等两个项目获2022-2023年度第

二批安徽省优秀勘察设计品质示范工
程工程勘察综合类一等奖，获奖项目
总 数 和 一 等 奖项目 数 均 位 居 全 省
前列ʪ

市勘测设计研究院副院长王保国
介绍，从2016年开始，市勘测设计研究
院就开始进行市域实景三维平台建
设，目前我市市域实景三维建设已完
成市区范围内970平方公里的实景三

维建设，分辨率达到0.03米，这也是安
徽省域范围内率先实现如此广范围ʩ
高精度的实景三维模型ʪ建成后的Ž立
体ž模型以三维地理信息平台为支撑，
将高精度实景三维模型数据ʩ道路数
据及城市单元控规数据等进行集成整
合，可广泛应用于规划项目审批ʩ国土
空间规划ʩ土地整治ʩ林业调查勘测ʩ
社会综合治理等多个方面ʪ我市的靓
淮河工程ʩ智慧社区建设ʩ平安校园ʩ
历史建筑保护等都用到了实景三维模
型技术ʪ随着城市建设发展，实景三维
模型也需要不断更新ʩ维护，该项目获
得此次安徽省一等奖，充分证明项目
的科技含金量较高ʪ

其他三个获得安徽省一等奖的项
目，也均以科技含量高ʩ测绘难度大等
因素取胜ʪ

4个规划测绘勘察设计项目

获全省一等奖

春 来 种 藕 忙

时值种藕季，4月6日，淮上区沫河口镇石王莲藕基地，村民抢抓农时种莲藕Ǒ
通讯员 徐建光 摄

本报讯(通讯员 李宁 胡青青
文/图）近年来，淮河社区中心万荣

社区以党建引领基层治理，搭建Ž组
织温情ʩ各方倾情ʩ居民热情ž的社区
治理工作体系ʪ

万荣社区通过有效整合社区党
委ʩ居民委员会ʩ小区党支部及辖区
共建单位的力量，探索党政群Ž共商ʩ
共建ʩ共治ʩ共享ž的基层社会治理模
式ʪ定期联合辖区共建单位及在职党
员参与社区基层治理工作，常态化开
展社情民意收集ʩ矛盾纠纷调解ʩ政
策法规宣传ʩ反电信诈骗ʩ扫黄打非ʩ
入户摸排等为民服务项目，及时为群
众排忧解难ʪ深入实施党员Ž活力工
程ž，找准无职党员定位，因人制宜设

立治安巡逻岗ʩ文化艺术岗ʩ政策宣
传岗ʩ法律咨询岗等服务岗位，引导
辖区党员亮身份ʩ作表率，主动认领
岗位，活跃在基层一线，以实际行动
践行共产党员为民服务的初心ʪ

社区是城市的基本单元，也是家
庭的重要延伸，更是儿童健康成长的
地方ʪ万荣社区充分利用阵地建设，
统筹儿童之家ʩ图书阅览室等场所积
极开展多维度的社区儿童服务，涵盖
传统文化学习ʩ性格品行培养等多个
方面的主题活动，向未成年人及家长
普及法律ʩ心理ʩ家庭安全教育知识，
常态化开展心理健康ʩ网络安全ʩ防
溺水知识讲座，促进辖区儿童健康
成长ʪ图为志愿者参与社区治理Ǒ

民生跟着Ā民声ā走

解锁社区Ā幸福密码ā

淮宿蚌城际铁路跨淮河

矮塔斜拉桥建设进展迅速

备受市民关注的淮宿蚌城际铁路跨淮河矮塔斜
拉桥建设进展迅速，目前，第三组斜拉索已安装完成，
南岸已完成连续梁第13节段ǐ北岸第14节段，南北岸
正在有序施工14节段ǐ15节段，距合龙还差14个节段，

预计2024年12月份合龙Ǒ
淮宿蚌城际铁路是皖北城际铁路网骨干项目和

京沪高铁徐州至蚌埠段的重要通道，项目修建对于完
善区域铁路网布局，有效缓解京沪高铁的运能压力，

加强皖北城市群与合肥都市圈交通联系，带动沿线经
济社会发展，助力乡村振兴和长三角一体化高质量发
展具有重要意义Ǒ

融媒体首席记者 陈昂 通讯员 郑建富 摄

环保审批先锋 守牢绿色Ā防线ā

(上接01版)
了解到相关情况后，严翔带领科

室人员和技术团队，多次现场勘察并
研讨解决方案，经多次沟通协商，最终
由丽伟ʩ荟佳ʩ五润ʩ凯鹏四家纺织单
位集资成立五河友联环保科技有限公
司，于四家企业中心位置建设集中污
水处理设施，完善环保手续，合法投入
生产ʪŽ蚌埠现在的营商环境太好了，
当我们在排污许可申请过程中遇到问
题时，生态环境部门能够积极主动提
供解决思路和技术支持，还简化了排
污许可审批程序ʪž一位企业相关负责
人表示，他们非常满意，未来将继续全
力支持我市经济高质量发展ʪ

严翔不仅关注个案解决，还积极
推动政策创新ʪ他牵头制定实施助力
经济高质量发展Ž十条措施ž，发布《致
广大建设单位的一封信》，发放《蚌埠
市环评与排污许可管理服务指南》等
指导手册，精准对接企业绿色发展急
难愁盼 ，保障项目科学落地ʩ快速开
工ʪ首创建立重点项目Ž清单+闭环ž管
理台账，2023年以来，对805个重点项
目逐一定期调度环评审批进展情况，
提前破解项目落地难题ʪ2023年，他牵
头完成全市项目环评审批342个，指导
登记表备案768个，开展市级重大招商
引资项目预审70余件，审查办理报省
生态环境厅预审重点项目30余件ʪŽ两
证合一ž同步办结改革，还成功入选蚌

埠市政务服务十佳案例等ʪ
Ž排污许可证关系到企业生产发

展，是项目进行调试的必要条件，相当
于企业的Ż身份证żʪž严翔说，排污许
可证的申领是一项Ž技术活ž，要加强
对企业的指导填报，精准高效发证ʪ

安徽裕丰金属科技有限公司作为
建设主体，拟建设29条电镀生产线形
成怀远经济开发区金属表面处理中心
项目，总投资3.5亿元ʪ为推进项目建设
投产，严翔联合属地分局多次赴企业
现场进行指导，指出在明确项目分期
实施后排放口数量ʩ位置以及每个排
放口的污染物种类等与污染物排放相
关的主要内容的同时，建设单位可据
此分期申请排污许可证，加快了企业
调试ʩ投产进度 ，获得了企业的高度
认可ʪ

严翔为我市经济高质量发展的
生态环境要素保障方面作出了积极
贡献，先后被表彰为Ž蚌埠市招商引
资先进个人žŽ安徽省Ż一改两为 ż先
进典型个人ž等 ，带领科室先后荣获
Ž全省生态环境系统先进集体žŽ蚌埠
市Ż双 招 双 引 ż和项目 建 设先进 集
体ž等ʪ

Ž为企业想法子ʩ为自己加担子ʩ
为推动项目落地铺路子ʪž严翔说，他
将立足自身岗位，全力优化营商环境，
为全市经济高质量发展不断提供Ž生
态支撑ž，注入Ž绿色动能žʪ
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